

Domingo 24 de marzo de 2024
– ¿Domingo de Ramos?

1). **Mateo 21:1** *Cuando se acercaron a Jerusalén, y vinieron a Betfagé, al monte de los Olivos, Jesús envió dos discípulos, 2 diciéndoles: Id a la aldea que está enfrente de vosotros, y luego hallaréis una asna atada, y un pollino con ella; desatadla, y traédmelos. 3 Y si alguien os dijere algo, decid: El Señor los necesita; y luego los enviará. 4 Todo esto aconteció para que se cumpliese lo dicho por el profeta, cuando dijo: 5 Decid a la hija de Sion: He aquí, tu Rey viene a ti, Manso, y sentado sobre una asna, Sobre un pollino, hijo de animal de carga. 6 Y los discípulos fueron, e hicieron como Jesús les mandó; 7 y trajeron el asna y el pollino, y pusieron sobre ellos sus mantos; y él se sentó encima. 8 Y la multitud, que era muy numerosa, tendía sus mantos en el camino; y otros cortaban ramas de los árboles, y las tendían en el camino. 9 Y la gente que iba delante y la que iba detrás aclamaba, diciendo: ¡Hosanna al Hijo de David! ¡Bendito el que viene en el nombre del Señor! ¡Hosanna en las alturas! 10 Cuando entró él en Jerusalén, toda la ciudad se conmovió, diciendo: ¿Quién es este? 11 Y la gente decía: Este es Jesús el profeta, de Nazaret de Galilea.*

Los versículos que acabamos de leer registran los acontecimientos que tuvieron lugar durante los días de preparación para la fiesta de la Pascua al final del ministerio del Señor, y lo que vemos aquí, pocos días antes de la crucifixión del Señor, se conoce como "Domingo de Ramos", debido a las ramas de palma que se mecían y se colocaban en el suelo cuando el Señor entraba en Jerusalén - **Juan 12:12** *El siguiente día, grandes multitudes que habían venido a la fiesta, al oír que Jesús venía a Jerusalén, 13 tomaron ramas de palmera y salieron a recibirle, y clamaban: ¡Hosanna! [salvo ahora] ¡Bendito el que viene en el nombre del Señor, el Rey de Israel!*

Dentro de las Escrituras, podemos ver que las ramas de palma están asociadas con la Fiesta de los Tabernáculos, la séptima de las siete fiestas dadas a Israel - **Levítico 23:34** *Habla a los hijos de Israel y diles: A los quince días de este mes séptimo será la fiesta solemne de los tabernáculos a Jehová*

por siete días....'39 Pero a los quince días del mes séptimo, cuando hayáis recogido el fruto de la tierra, haréis fiesta a Jehová por siete días; el primer día será de reposo, y el octavo día será también día de reposo. 40 Y tomaréis el primer día ramas con fruto de árbol hermoso, ramas de palmeras, ramas de árboles frondosos, y sauces de los arroyos, y os regocijaréis delante de Jehová vuestro Dios por siete días. 41 Y le haréis fiesta a Jehová por siete días cada año; será estatuto perpetuo por vuestras generaciones; en el mes séptimo la haréis. 42 En tabernáculos habitaréis siete días; todo natural de Israel habitará en tabernáculos, 43 para que sepan vuestros descendientes que en tabernáculos hice yo habitar a los hijos de Israel cuando los saqué de la tierra de Egipto. Yo Jehová vuestro Dios.

Y debido a la asociación con la Fiesta de los Tabernáculos, hay una conexión inseparable con el Séptimo Día, el Reino Milenario de Cristo, el Día de Su Poder y gloria también.

a). La Fiesta de los Tabernáculos también se conoce como la Fiesta de la Recolección, que marca el momento en que se completó el trabajo en el campo y el fruto de ese trabajo se llevó ante el Señor. Y en esta faceta de la Fiesta, podemos ver el "trabajo" de Israel en el campo, que es el mundo, imaginando el tiempo que han pasado desde que el cautiverio babilónico se dispersó entre las naciones gentiles, y particularmente el tiempo que pasaron allí durante la Gran Tribulación. La conclusión de esta 'labor' se verá en el día en que la nación sea removida de las naciones gentiles para ser reunida en la tierra durante los setenta y cinco días que siguen al final de la Tribulación, y la Fiesta de los Tabernáculos se cumplirá entonces durante todo el Séptimo Día.

b). Si ahora volvemos a los versículos con los que empezamos, ¿qué es lo que vemos? Vemos al Rey de los judíos entrando en la ciudad del gran Rey en relación con una profecía de Zacarías. Y lo que el pueblo gritó le dio a todo esto un contexto mesiánico:

Mateo 21:9 *Y la gente que iba delante y la que iba detrás aclamaba, diciendo: ¡Hosanna al Hijo de David! ¡Bendito el que viene en el nombre del Señor! ¡Hosanna en las alturas!*

Marcos 11:10 *¡Bendito el reino de nuestro padre David que viene! ¡Hosanna en las alturas!*

Lucas 19:38 *diciendo: ¡Bendito el rey que viene en el nombre del Señor; paz en el cielo, y gloria en las alturas!*

Juan 12:13 *tomaron ramas de palmera y salieron a recibirle, y clamaban: ¡Hosanna! ¡Bendito el que viene en el nombre del Señor, el Rey de Israel!*

Y el evento mismo tiene ecos de la coronación de Salomón, aquel cuyo reino magnífico prefigura el reino superlativo de Cristo – **1 Reyes 1:33** *Y el rey les dijo: Tomad con vosotros los siervos de vuestro señor, y montad a Salomón mi hijo en mi mula, y llevadlo a Gihón; 34 y allí lo ungirán el sacerdote Sadoc y el profeta Natán como rey sobre Israel, y tocaréis trompeta, diciendo: ¡Viva el rey Salomón!*

Y como hemos señalado, fue profetizado a través de Zacarías:

Zacarías 9:9 *Alégrate mucho, hija de Sion; da voces de júbilo, hija de Jerusalén; he aquí tu rey vendrá a ti, justo y salvador, humilde, y cabalgando sobre un asno, sobre un pollino hijo de asna.*

Mateo 21:5 *Decid a la hija de Sion: He aquí, tu Rey viene a ti, Manso, y sentado sobre una asna, Sobre un pollino, hijo de animal de carga.*

No hay duda de que Jesús es el Rey de los judíos, Él nació así, con Su derecho al trono de David viniendo a través de la línea de sangre del hijo de David, Natán, a través de María, y la línea real a través de Salomón a través de Su padre por ley, José, y atestiguado por Sus propias palabras: **Mateo 27:11** *Jesús, pues, estaba en pie delante del gobernador; y este le preguntó, diciendo: ¿Eres tú el Rey de los judíos? Y Jesús le dijo: Tú lo dices.*

2). Pero debemos tener cuidado de tener en cuenta que, aunque Jesús es el Rey de los judíos, de la misma manera que es "sacerdote para siempre, según el orden de Melquisedec", todavía no ha ejercido ninguno de estos

oficios. Y tampoco estaba a punto de hacerlo cuando entró en Jerusalén la semana de su crucifixión.

a). La retórica mesiánica que acompañó Su entrada en Jerusalén es una cosa, pero ¿notó usted los versículos 10-11 de **Mateo 21:10** *Cuando entró él en Jerusalén, toda la ciudad se conmovió, diciendo: ¿Quién es este? 11 Y la gente decía: Este es Jesús el profeta, de Nazaret de Galilea.*

En la pregunta del versículo 10, podemos encontrar un eco del encuentro de los judíos con el maná en el desierto – **Éxodo 16:15** *Y viéndolo los hijos de Israel, se dijeron unos a otros: ¿Qué es esto? porque no sabían qué era. Entonces Moisés les dijo: Es el pan que Jehová os da para comer.*

Juan 6:31 *Nuestros padres comieron el maná en el desierto, como está escrito: Pan del cielo les dio a comer. 32 Y Jesús les dijo: De cierto, de cierto os digo: No os dio Moisés el pan del cielo, mas mi Padre os da el verdadero pan del cielo. 33 Porque el pan de Dios es aquel que descendió del cielo y da vida al mundo. 34 Le dijeron: Señor, danos siempre este pan. 35 Jesús les dijo: Yo soy el pan de vida; el que a mí viene, nunca tendrá hambre; y el que en mí cree, no tendrá sed jamás.*

Y en el relato de que "toda la ciudad se conmovió", escuchamos otro eco, esta vez de la reacción de la ciudad de Jerusalén al anuncio del nacimiento del Rey de los judíos: **Mateo 2:2**.....*¿Dónde está el rey de los judíos, que ha nacido? Porque su estrella hemos visto en el oriente, y venimos a adorarle. 3 Oyendo esto, el rey Herodes se turbó, y toda Jerusalén con él*

Estos mismos individuos que gritaban las consignas mesiánicas eran los mismos que se habían puesto del lado de los fariseos cuando declararon que Jesús había usado el poder de Satanás para sanar al hombre ciego y mudo poseído por el demonio. Los mismos que clamarían para que les liberaran a Barrabás en lugar de a Jesús y declararían que no tenían más rey que César, solo unos días después.

b). Cualquier remanente de Laodicea que aún permanezca con nosotros y que diga que, si los judíos hubieran aceptado a Cristo como su Rey en ese día que Él entró en Jerusalén en un pollino, el potro de un, entonces Su Reino habría sido establecido, debería ser arrojado por la

ventana. Para empezar, tal pensamiento es pura suposición, porque no sucedió, y como tal no tiene lugar en el estudio de las Escrituras. Y, en segundo lugar, la aceptación de Cristo como Rey como precursor del establecimiento de Su Reino nunca fue lo requerido, el arrepentimiento SIEMPRE había sido, y sigue siendo, requerido – **Mateo 4:17** *Desde entonces comenzó Jesús a predicar, y a decir: Arrepentíos, porque el reino de los cielos se ha acercado.*

Y luego, por supuesto, está el contexto en el que debe colocarse esta entrada en Jerusalén: **Mateo 12:22** *Entonces fue traído a él un endemoniado, ciego y mudo; y le sanó, de tal manera que el ciego y mudo veía y hablaba. 23 Y toda la gente estaba atónita, y decía: ¿Será este aquel Hijo de David? 24 Mas los fariseos, al oírlo, decían: Este no echa fuera los demonios sino por Beelzebú, príncipe de los demonios.....30 El que no es conmigo, contra mí es; y el que conmigo no recoge, desparrama. 31 Por tanto os digo: Todo pecado y blasfemia será perdonado a los hombres; mas la blasfemia contra el Espíritu no les será perdonada. 32 A cualquiera que dijere alguna palabra contra el Hijo del Hombre, le será perdonado; pero al que hable contra el Espíritu Santo, no le será perdonado, ni en este siglo ni en el venidero.*

Como sabemos, estos eventos registrados en el capítulo 12 de Mateo marcan el punto final en la oferta del Reino de los cielos a los judíos por parte del Señor, aunque el anuncio no se hace específicamente hasta Mateo 21:43, después de la entrada en Jerusalén. Pero eso no es ni aquí ni allá. Notaremos lo que Jesús dijo a los fariseos y, por lo tanto, a la nación en el versículo 32. Dijo que no serían perdonados por lo que habían hecho al blasfemar contra el Espíritu Santo, el punto de inflexión para que el Reino de los cielos les fuera quitado, en esta era o en la venidera. Un marco de tiempo que se extiende hasta el final de la Tribulación, el final del Día del Hombre y hasta el final de la era venidera, el Reino Milenial. Esta declaración a los judíos no cambió el día en que Jesús entró en Jerusalén montado en un. Y el Reino de los cielos no podía ser ofrecido de nuevo a los judíos hasta que una nueva entidad fuera traída a la existencia para recibir el Reino y hacer la nueva ofrenda, algo que solo podía suceder como

resultado de Su resurrección. Y luego tenemos: **Mateo 13:1** *Aquel día salió Jesús de la casa y se sentó junto al mar.*

Mateo 13 comienza el mismo día, inmediatamente después de los eventos en el capítulo 12, donde vemos que Jesús salió de la casa, la casa de Israel para ir al mar, representando a los gentiles, donde luego dio una serie de parábolas. Parábolas que tratan específicamente de un pueblo que no fuera Israel que sería tomado predominantemente de las naciones gentiles. Y este nuevo grupo de personas fue identificado específicamente más tarde en

Mateo 16:18 *Y yo también te digo, que tú eres Pedro, y sobre esta roca edificaré mi iglesia; y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella.*

Esta nueva entidad, Su iglesia, sería la receptora del Reino de los cielos en lugar de Israel, y en conjunción con la introducción de la iglesia, fue a partir de ese momento en las Escrituras que el sufrimiento, la muerte y la resurrección del Señor pasaron a primer plano.

Mateo 16:21 *Desde entonces comenzó Jesús a declarar a sus discípulos que le era necesario ir a Jerusalén y padecer mucho de los ancianos, de los principales sacerdotes y de los escribas; y ser muerto, y resucitar al tercer día.*

Y aunque Mateo 16:18 es la primera mención en las Escrituras de Su iglesia, el tipo fundamental, que deja en claro la existencia inevitable de la iglesia, se encuentra en **Génesis 2:21** *Entonces Jehová Dios hizo caer sueño profundo sobre Adán, y mientras este dormía, tomó una de sus costillas, y cerró la carne en su lugar. 22 Y de la costilla que Jehová Dios tomó del hombre, hizo una mujer, y la trajo al hombre.*

Y debido a este tipo, la iglesia, y más específicamente la Novia, no podría existir sin que Cristo fuera puesto en un sueño profundo y Su costado subsecuentemente fuera abierto, lo que proveería redención para aquellos que compondrían Su iglesia. Pero también tenía que haber resurrección y ascensión para hacer posible la redención del alma y del cuerpo. La muerte y la sangre derramada, seguidas de la resurrección, eran inevitables

debido a lo establecido en el fundamento. Y sólo a Israel se le había dado el mandato de matar al Cordero de la Pascua.

c). Y la muerte del Cordero de la Pascua está inextricablemente conectada con el propósito de Dios para el pueblo judío, tipificado a través de la liberación de la nación de Egipto para ocupar la tierra de su herencia. Y recordaremos que fue a las ovejas perdidas de la Casa de Israel a quienes el Mesías fue enviado, no a los gentiles, en un tiempo en que Su iglesia no existía.

3). Este es, pues, el contexto en el que debe situarse la entrada del Señor en Jerusalén a la reverberación del canto mesiánico. Pero también notaremos que este día ha sido escogido de todos los otros días en que el Señor habría entrado en Jerusalén, con especial atención a él. Entonces, la pregunta que nos gustaría hacer es ¿por qué? La respuesta a nuestra pregunta es muy sencilla si tenemos en cuenta un par de cosas. Para repetir lo que habíamos dicho antes, **Mat 15:24** *Él respondiendo, dijo: No soy enviado sino a las ovejas perdidas de la casa de Israel.*

Juan 1:35 *El siguiente día otra vez estaba Juan, y dos de sus discípulos. 36 Y mirando a Jesús que andaba por allí, dijo: He aquí el Cordero de Dios.*

Lucas 24:25 *Entonces él les dijo: ¡Oh insensatos, y tardos de corazón para creer todo lo que los profetas han dicho! 26 ¿No era necesario que el Cristo padeciera estas cosas, y que entrara en su gloria? 27 Y comenzando desde Moisés, y siguiendo por todos los profetas, les declaraba en todas las Escrituras lo que de él decían.*

La entrada del Señor en Jerusalén no se trataba de la realeza ese día, sino de Su sufrimiento, tal como les dijo a Sus discípulos en el capítulo 16 de Mateo, antes de Su crucifixión y tal como repitió más tarde a los discípulos en el camino a Emaús después de Su resurrección. Y en el capítulo 1 de Juan vemos el contexto en el que tendría lugar su sufrimiento: "¡He aquí el Cordero de Dios!" Una declaración que nos lleva de vuelta a: **Génesis 22:8** *Y respondió Abraham: Dios se proveerá de cordero para el holocausto, hijo mío. E iban juntos.*

Y adelante desde el Génesis hasta – **Éxodo 12:1** *Habló Jehová a Moisés y a Aarón en la tierra de Egipto, diciendo: 2 Este mes os será principio de los meses; para vosotros será este el primero en los meses del año. 3 Hablad a toda la congregación de Israel, diciendo: En el diez de este mes tómesese cada uno un cordero según las familias de los padres, un cordero por familia.*

Jesús es el Cordero que Dios había provisto para un holocausto, Él es el Cordero para la casa de Israel que iba a ser sacrificado en el crepúsculo. Y es de vuelta a las instrucciones que Dios le dio a la primera generación de Israel con respecto a sus corderos de la Pascua que debemos ir para encontrar el significado de esta entrada particular a Jerusalén:

Éxodo 12:3 *Hablad a toda la congregación de Israel, diciendo: En el diez de este mes tómesese cada uno un cordero según las familias de los padres, un cordero por familia.... 5 El animal será sin defecto, macho de un año; lo tomaréis de las ovejas o de las cabras. 6 Y lo guardaréis hasta el día catorce de este mes, y lo inmolará toda la congregación del pueblo de Israel entre las dos tardes.*

Veremos entonces que aunque Cristo entró en Jerusalén con el eco de frases mesiánicas, su entrada fue realmente la del Cordero escogido para morir por la nación que iba a ser apartado durante cuatro días para ser observado y probado, para probar más allá de toda duda que Él es el Cordero de Dios, completamente sin mancha.

a). Y es durante los cuatro días, después de Su entrada en Jerusalén, que Él fue probado, probado, y probado que era sin mancha, el Cordero sin mancha que moriría por la nación.

Mateo 21:23 *Cuando vino al templo, los principales sacerdotes y los ancianos del pueblo se acercaron a él mientras enseñaba, y le dijeron: ¿Con qué autoridad haces estas cosas? ¿y quién te dio esta autoridad? 24 Respondiendo Jesús, les dijo: Yo también os haré una pregunta, y si me la contestáis, también yo os diré con qué autoridad hago estas cosas. 25 El bautismo de Juan, ¿de dónde era? ¿Del cielo, o de los hombres? Ellos entonces discutían entre sí, diciendo: Si decimos, del cielo, nos dirá: ¿Por qué, pues, no le creísteis? 26 Y si decimos, de los hombres, tememos al pueblo; porque*

todos tienen a Juan por profeta. 27 Y respondiendo a Jesús, dijeron: No sabemos. Y él también les dijo: Tampoco yo os digo con qué autoridad hago estas cosas.

Mateo 22:17 Dinos, pues, qué te parece: ¿Es lícito dar tributo a César, o no? 18 Pero Jesús, conociendo la malicia de ellos, les dijo: ¿Por qué me tentáis, hipócritas?

Mateo 22:23 *Aquel día vinieron a él los saduceos, que dicen que no hay resurrección, y le preguntaron.....34 Entonces los fariseos, oyendo que había hecho callar a los saduceos, se juntaron a una. 35 Y uno de ellos, intérprete de la ley, preguntó por tentarle, diciendo: 36 Maestro, ¿cuál es el gran mandamiento en la ley?.....46 Y nadie le podía responder palabra; ni osó alguno desde aquel día preguntarle más.*

Mateo 27:12 *Y siendo acusado por los principales sacerdotes y por los ancianos, nada respondió. 13 Pilato entonces le dijo: ¿No oyes cuántas cosas testifican contra ti? 14 Pero Jesús no le respondió ni una palabra; de tal manera que el gobernador se maravillaba mucho.*

Lucas 23:13 *Entonces Pilato, convocando a los principales sacerdotes, a los gobernantes, y al pueblo, 14 les dijo: Me habéis presentado a este como un hombre que perturba al pueblo; pero habiéndole interrogado yo delante de vosotros, no he hallado en este hombre delito alguno de aquellos de que le acusáis. 15 Y ni aun Herodes, porque os remití a él; y he aquí, nada digno de muerte ha hecho este hombre.*

El Cristo tuvo que morir por la nación de Israel como su Cordero Pascual para hacer posible el cumplimiento del calendario profético contenido en las Siete Grandes Fiestas dadas a los judíos que finalmente conducirán a la limpieza y restauración de la nación, permitiéndoles gobernar a la cabeza de las naciones dentro de una Teocracia restaurada durante el Reino Milenario. Será en este momento, después del final de la Tribulación, que la realeza de Cristo se hará visible. Ya no es el Cordero, sino el gran Rey/Sacerdote según el orden de Melquisedec

b). Pero todo tenía que comenzar con la Pascua. Todo fue cuestión de tiempo, y al igual que con la primera Pascua en Egipto, será solo a través de la fe en la provisión de Dios para el pecado y la aplicación de la sangre que se traerá una liberación futura al pueblo de Dios.

c). Y a causa del Cordero inmolado en el Calvario, Israel un día podrá ejercer esa fe y aplicar apropiadamente la sangre que traerá su liberación y su establecimiento a la cabeza de las naciones en cumplimiento de su nombre, Israel, el príncipe que gobierna con Dios – **Jeremías 23:7** *Por tanto, he aquí que vienen días, dice Jehová, en que no dirán más: Vive Jehová que hizo subir a los hijos de Israel de la tierra de Egipto, 8 sino: Vive Jehová que hizo subir y trajo la descendencia de la casa de Israel de tierra del norte, y de todas las tierras adonde yo los había echado; y habitarán en su tierra.*

Y cuando venga a su pueblo Israel, se cumplirá lo que se ve en el Salmo 118 - **Salmos 118:18** *Me castigó gravemente JAH, Mas no me entregó a la muerte. 19 Abridme las puertas de la justicia; Entraré por ellas, alabaré a JAH. 20 Esta es puerta de Jehová; Por ella entrarán los justos. 21 Te alabaré porque me has oído, Y me fuiste por salvación. 22 La piedra que desecharon los edificadores Ha venido a ser cabeza del ángulo. 23 De parte de Jehová es esto, Y es cosa maravillosa a nuestros ojos. 24 Este es el día que hizo Jehová; Nos gozaremos y alegraremos en él. 25 Oh Jehová, sálvanos ahora, te ruego; Te ruego, oh Jehová, que nos hagas prosperar ahora. 26 Bendito el que viene en el nombre de Jehová.....*

En aquel día Él regresará a la tierra, a Su pueblo Israel, y a la ciudad de Jerusalén de una manera completamente diferente a la que se ve en Mateo 21 - **Apocalipsis 19:11** *Entonces vi el cielo abierto; y he aquí un caballo blanco, y el que lo montaba se llamaba Fiel y Verdadero, y con justicia juzga y pelea. 12 Sus ojos eran como llama de fuego, y había en su cabeza muchas diademas; y tenía un nombre escrito que ninguno conocía sino él mismo. 13 Estaba vestido de una ropa teñida en sangre; y su nombre es: EL VERBO DE DIOS.*

Y es para este día que pronto entró en Jerusalén en el potro de un ese día. Y es por eso que ese día tiene significado, debido a la preparación para la

Pascua y el día que el cumplimiento de la Pascua hará posible – **Joel 3:18**
Sucedará en aquel tiempo, que los montes destilarán mosto, y los collados fluirán leche, y por todos los arroyos de Judá correrán aguas; y saldrá una fuente de la casa de Jehová, y regará el valle de Sitim. 19 Egipto será destruido, y Edom será vuelto en desierto asolado, por la injuria hecha a los hijos de Judá; porque derramaron en su tierra sangre inocente. 20 Pero Judá será habitada para siempre, y Jerusalén por generación y generación. 21 Y limpiaré la sangre de los que no había limpiado; y Jehová morará en Sion.

La próxima semana Judd hablará si nos quedamos y el Señor está dispuesto, y hemos orado.